

6月14日、結いネットそげいの夏まつりチーム会議が開催され、「第7回そげい夏まつり」を8月17日(土)に開催することが決定しました。新型コロナウィルスによる影響で3年間中止を余儀なくされた「そげい夏まつり」ですが、昨年の第6回夏まつりは、4年ぶりの開催となりました。あいにくの雨天でしたが、祭りを待つていた多くの皆さんのが会場を訪れました。ステージイベントの後は体育館に会場を移しての開催となりました。

今年の夏まつりは、新たな試みとし
て会場を曾慶市民センターの東側駐車
場に移して実施します。一般的の駐車場
は曾慶グラウンドになりますのでご注
意願います。ステージイベントとして、
地元大東町を拠点に活動している「フ
ーム・コタンズ」が懐かしい昭和時代の
フォークソングや歌謡曲を演奏するほ
か、奥州市等でフーラダンス・スクール
を主宰しているイオラナ香織さん率い
る「フーラ・オ・マヌレア」の皆さんが
祭りを華やかに彩ります。

第7回そげい夏まつりを開催

●あなたと市民センターをつなぐ情報紙

7月

曾慶市民センター
曾慶字神蔭32-1
☎ 0191-75-2244
FAX 0191-34-6630
Email: info@yuinet-sogei.com

ステージイベント出演団体の紹介

■8月17日(土) 午後5時開会
①総踊り5:30～ ②「フラ・オ・マヌレア」
5:45～ ③「フム・コタンズ」6:10～
④総踊り(こちやこい踊り)6:45～ 他



フム・
コタシズ



フラダンス・スクール

フラ・オ・マヌレア

2022年4月に結成。奥州市江刺、水沢と北上市にクラスがあり「楽しくなければフライじゃない！」をモットーに子供から年配の方まで幅広い年齢の生徒が所属。県内外のイベントにも積極的に参加し、ハワイの風を届けています。定番のハワイアンソングだけでなく日本の歌謡曲にも振り付けし、誰もが楽しめるステージづくりを心がけています。



フムコタンズは大東町大原にある『cafe&livebar FUM-COTAN』に集まる音楽大好きおっさんが遊び半分で結成したバンドです。

始まりはアリスのカバーを主に「有住（ありす）」というバンド名で活動していましたが、広がりを求めてバンド名を変更しました。

メンバーは地元大
、北上市の出身地
息の合った歌と演
がるよう頑張りま

結いネットそげい地域づくり講演会（市民活動センター出前講座）

地域協働体は円卓会議・旗振り役

令和6年度は来年度以降、向こう5年間の第3期地域づくり計画を策定する年度となることから、役員や理事などが共通認識で進める必要があります。7月18日、結いネットそげい地域づくり講演会として、いちのせき市民活動センターによる「出前講座」を開催しました。講座には結いネットそげいの役員や理事など19名が参加し、講師の小野寺浩樹センター長から地域協働体の役割や地域づくりの基本などについて学びました。今後、計画づくりの中で考えていかなければならない大切な内容が盛りだくさんでしたが、講演の中から大切と思われるキーワードをご紹介します。

◎「地域おこし」と「地域づくり」の違い

▷「地域おこし」…あるテーマに沿って何かを創り出す。地域の外に向かってサービスを提供=対症療法
 ▷「地域づくり」…そもそも生活の場の仕組みを創り出す。サービスの提供は住民向け=原因療法 『地域づくりを優先して行い、時々地域おこしを行うぐらいがいい』



◎今すべきまちづくり=人口減少時代への備え

少子化、高齢化、人口減少が進むと、参加率の低下、役のなり手不足、地域行事のマンネリ化…という課題が増えてきて、組織の機能不全や資金不足に陥ってしまう。今後は人口減少への備えが何より必要

- ・地域づくりを「事業」で行おうとすると負担の上乗せになりかねない

◎地域協働体(結いネットそげい)は中間支援組織

- ・事務局職員の役割は住民が動きやすい状況を創り出す
- ・地域協働体は旗振り役。実働は自治会や各種団体など



講演をする小野寺センター長

◎初夏のウォーキング

猿沢をレッツ・ウォーキング

6月28日(金)、地区内外から8名が参加し「初夏のウォーキング教室」を開催しました。雨が心配されましたが当日は歩きやすい天候となり、猿沢の風景を楽しみながら約3kmのコースを歩きました。

ウォーキングの合間には、ふれあい交流館「なに~か・あ~る」を見学。猿沢地区振興会の部会員さん方に出迎えていただき、挽き立ての美味しいコーヒーなどをご馳走になりましたながら「なに~か・あ~る」の活動などについて説明をいただきました。また、「観福寺」にも立ち寄り、観音堂や本堂などを見学させていただき、貴重な歴史を学習する機会となりました。



ふれあい委員会の皆さんと

曾慶グランドゴルフ同好会

結いっこグランプリ開催



17名が参加し競いました

6月29日(土)、曾慶グランドゴルフ同好会が開催する初の大会「結いっこグランドゴルフグランプリ」が曾慶グラウンドを会場に開催されました。汗ばむ陽気となったこの日は17名が参加。参加者は4つの組に分かれて8つのホールを3ラウンド周り、点数を競いました。

大会には協賛企業からたくさんの商品提供があり、入賞者に贈られたほか、特別賞や参加者全員に参加賞が贈られました。

◎主な入賞者は次のとおり ▷グランプリ…藤原孝樹(13区) ▷2位…佐藤ツタ子(1区) ▷3位…佐藤勝治(2区) ▷ど真ん中賞…佐藤貞子(5区) ▷BB賞…佐藤清喜(3区) ▷ホールインワン賞…藤原孝樹(4回)、佐藤勝治(1回)、佐藤勉(1回)

ふれあい学級

生け花教室参加者募集!

令和6年度のふれあい学級は『生け花教室』を開催します。「生け花」と聞くと、難しそうだなと思う方もいらっしゃると思いますが、季節の花を使って自分らしい花を好きなように生けてみませんか。お気軽にご参加ください。

記

- ◆日 時：①8月28日(水) ②9月11日(水)
③9月25日(水) ④10月16日(水)
⑤10月30日(水) 全5回コース
- ◆時 間：午後7時～8時30分
- ◆会 場：曾慶地区センター多目的ホール
- ◆定 員：10名(定員になり次第締め切ります)
- ◆申込期間：8月1日(木)～8月20日(火)
※詳しくは配布したチラシをご覧ください。

◎曾慶体協よりお知らせ

第45回ソフトボール大会

お盆恒例の曾慶地区ソフトボール大会を開催します。各自治会ごと、体育協会幹事さんを中心にチームをつくって参加して下さい。9人にならなくても、混合チームをつくるので大丈夫。お気軽にご参加ください。参加チーム・優勝チームには賞金、ホームラン賞として賞品があります

記

- 日時 8月15日(木) 午前9時～
- 会場 曾慶グラウンド
- 参加資格 男女・年齢問わず(小学4年生以上)
- その他 グローブ・バットがあつたら持参
※準備のため、幹事は8:30に集合してください
※雨天の場合は中止といたします

曾慶地区慰靈祭

- ◆8月18日(日) 11:00～曾慶農村公園 忠魂碑前
・雨天の場合は曾慶地区センター多目的ホール
・献花用の花をご持参ください

**《8月の行事予定》**

- | | |
|----------|--------------|
| 8月11日(日) | 曾慶グラウンド等環境整備 |
| 8月15日(木) | ソフトボール大会 |
| 8月17日(土) | そげいの夏まつり |
| 8月18日(日) | 曾慶地区慰靈祭 |
| 8月24日(土) | 音楽喫茶 |
| 8月26日(月) | 行政区長会議 |
| 8月28日(水) | 第1回生け花教室 |

**お知らせ****曾慶グラウンド・農村公園等
環境整備にご協力を**

8月以降、秋にかけて曾慶地区ソフトボール大会や曾慶夏まつり、地区民運動会等の行事があり、農村公園では慰靈祭も予定されています。6月に草刈のご協力をいただいたところですが、8月にも下記の日程で環境整備を行いたいと思います。今回も結いネットそげい役員・理事の他、各自治会から1～2名のご協力をお願いいたします。また、曾慶体育協会、曾慶グランドゴルフ同好会の皆さんも可能な範囲でご協力をお願いいたします。

記

- 日時：8月11日(日) 午前6時～
- 集合：曾慶グラウンド
- 作業箇所：曾慶グラウンド・曾慶農村公園・曾慶市民センター東側駐車場
- その他：お茶・パン・燃料等は用意します。
※小雨決行としますが、雨が強い場合は翌日(12日)に実施します。

いちのせき元気な地域づくり事業

大東フェスティバル2024 開催

- 日時 9月21日(土) 午後1時～7時
- 会場 大東野球場サブグラウンド
- 地域の青年と次世代を担う中・高生が企画の中心となり、「大東の魅力」を発信・体験する場の創出と世代の垣根を越えた交流により地元愛を育むため、初の「大東フェスティバル2024」が開催されます。

多彩なステージイベントやキッチンカー、屋台など27店舗が大集結、打ち上げ花火、チーム「sei-銳」による「こちやこい踊り」等々お楽しみが盛りだくさんです。※詳細は来月配布されるチラシ等をご覧ください。

音楽喫茶「結」 MusicCafe Yui

次の開店は8月24日(土)14:00～16:00です
◎8月の音楽喫茶は、前半は「お洒落なジャズを愉しもう」。後半はリクエストコーナー、または歌声喫茶になるかも?

※ホール西側の玄関よりお入りください。

そげいびと

㉖ 佐藤勝治さん(72)～曾慶字暮坪～



消防士として40年 市民の生命と財産を守る

交通指導隊の大東地域隊長として活躍中の佐藤勝治さんは消防士として40年間勤め上げ、12年前に退職しました。40年の間には命の危険を感じたことも、「忘れられないのは数軒が消失した大原市街地の火災。風向きが悪く煙の下を這いつぶやって消火に当たつた」と火災の恐怖を語ります。また、20棟が燃えた室根村津谷川の火災も忘れないと話していました。

一方、消防士になつてから狩猟免許を取得。10年後にはライフル銃の免許も取得し練習のためクレー射撃も始めたところ、「その面白さにのめり込んだ」と話します。東磐獣友会の代表3人で県の大会に出たこともあります。

クレー射撃については、2級審判員を手始めに1級、国際審判員も取得。日本選手権や各地で開催された国体、韓国で開催されたワールドカップに審判員として参加したこともあります。

これらの実績が認められ、岩手県クリー射撃協会の理事長にまで上り詰めました。記憶に新しいところでは、2021年に開催された東京五輪で岩手県O)を務め、公平・公正な競技運営に寄与し大役を果たしました。同協会の理事長は一昨年に退任し、後進に道を譲りました。

さまざまごとに挑戦する 交通指導隊の大東地域隊長

交通指導員は2014年に岩渕良治さんから引き継ぎ、5年前からは大東地域隊長として地域の19名の指導員をとりまとめ、街頭指導、祭り等イベントの交通警ら、交通安全教室等活動し交通安全の普及に努めています。勝治さんは菊池紀一さんとともに事務局として結いネットそげいの立ち上げと組織運営に尽力。現在も特産品開発チームのチーム員として曾慶の打ち立てそばの美味しさを広めています。

勝治さんは菊池紀一さんとともに事務局として結いネットそげいの立ち上げと組織運営に尽力。現在も特産品開発チームのチーム員として曾慶の打ち立てそばの美味しさを広めています。

曾慶の人口と世帯数

令和6年7月1日現在

行政区	世帯数	男	女	合計
1区	28	35	26	61
2区	67	90	89	179
3区	53	64	76	140
4区	49	66	72	138
5区	65	78	68	146
6区	40	60	57	117
7区	30	38	40	78
13区	35	48	39	87
こはぎ荘	49	20	29	49
合計	416	499	496	995
前月比	0	1	△5	△4



曾慶百景

喜内

市道大東千厩線の千厩境付近から猫館方面に下って行くまでの道路沿い右側が喜内です。曾慶と奥玉の間に標高345mの二ノ神山があります。むかし、この山に弥内明神と喜内明神の二つの神が舞い降りてこの地を開拓したという伝説があり、そのうちの喜内の名前を取ったのではないかと思いが巡ります(諸説あり)。二ノ神山は曾慶で一番の高所で、昔の小学校の児童は春秋の2回、遠足をして眺望を楽しんだそうです。